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ИБЕРО-АМЕРИКАНСКАЯ  МОЗАИКА 
 
 
 

 
 
Президент Боливии предлагает распустить «Совет небезопасности» 

ООН. Выступая на открытии встречи на высшем уровне Г-77+ Китай, прошедшей в июне 
с.г. в Санта-Крусе (Боливия), Эво Моралес заявил, что Совет Безопасности ООН должен 
быть распущен, поскольку не справляется со своей основной задачей — гарантировать мир 
на планете. «Необходимы международные организации, которые были бы способны укре-
пить мир на земле, покончить с мировой иерархией и добиться равенства между государст-
вами. А эту задачу СБ ООН не выполняет», — подчеркнул Моралес. По его словам, ООН 
способствовала развязыванию войн и вторжению имперских держав на территории менее 
развитых стран с целью завладения их природными ресурсами. «Никто и ничто не может 
оправдать вмешательство во внутренние дела. Суверенитет государств и мирное разреше-
ние конфликтов каждой страной — основа мира и деятельности ООН», — сказал боливий-
ский президент.  

В этом же контексте боливийский лидер осудил несправедливую блокаду Кубы и агрес-
сивную политику США против Венесуэлы, направленную на введение санкций против этой 
страны в нарушение принципов Устава ООН: «Иначе как современным неоколониализмом 
мы не можем назвать действия США в отношении Венесуэлы и Кубы». Все государства 
должны быть способны преодолеть негативное наследие прошлого, залечить раны брато-
убийственных войн, спровоцированных «чужими капиталистическими интересами». А для 
этого необходимо выработать действенные схемы интеграции, которые гарантируют мир-
ное сосуществование, развитие и прогресс всех народов. 

 
Воссоединиться с Испанией. Группа граждан Пуэрто-Рико выступила с заявле-

нием, в котором требует порвать политические связи с США. «Мы хотим снова быть ис-
панцами; хотим стать 18 автономной территорией страны, которую никогда не желали по-
кидать», — заявил основатель группы Хосе Ньевес. Для этого он намерен наладить контак-
ты с консульством Испании в его стране, а затем и с испанским правительством. Кроме 
того, активисты планируют подать иск в Международный трибунал в Гааге с просьбой ан-
нулировать Парижский договор от 1898 г., согласно которому Испания уступила США тер-
ритории Пуэрто-Рико, Филиппин и Гуама. «Американцы зачастую искажают историю, дабы 
убедить нас в том, что Испания сама нас не захотела, — сказал Ньевес. — И все меньше 
людей помнят, что до вторжения США в 1898 г. пуэрториканцы были гражданами Испании 
и имели право голоса».  

Как известно, остров в течение более четырех веков был испанской колонией, а в      
1897 г. даже получил статус автономии как заморской территории Испании. Созданная 
группа ставит перед собой цель восстановить историческую справедливость. Следует отме-
тить, что эта инициатива становится все популярнее в Пуэрто-Рико, и ее жители надеются, 
что испанский народ откроет для них двери своего дома. 

 
Бразилия строит атомную подводную лодку. Сегодня южноамериканский 

гигант добывает нефть на своих шельфах в открытом море, и вполне возможно, что страна 
станет одним из крупнейших экспортеров этого сырья в мире. «Задача вооруженных сил  — 
не допустить войны, защитить национальные природные богатства. Атомная же подлодка 
обладает наибольшей силой сдерживания, что и гарантирует нам безопасность наших 
шельфов», — сказал координатор проекта, представитель военно-морского флота Жилберто 
Макс Роффе Хиршфелд, добавив, что стоимость проекта составляет 10 млрд долл.  
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Обычные подлодки будут патрулировать порты и другие стратегические пункты вдоль 
побережья общей протяженностью 8,5 км. Атомоход предназначен для охраны нефтяных 
месторождений в открытом море, общие запасы которых составляют порядка 35 млрд бар-
релей — количества, достаточного для покрытия потребностей всех стран мира в течение 
одного года. Лодка также будет патрулировать прибрежную полосу Амазонии, где найдены 
месторождения золота, марганца и известняка. 

Первая дизельная подлодка должна быть построена в 2017 г., а атомная — к 2025 г.  
Длина атомохода составит 100 м, вес — 6 тыс. т,  размеры же обычных подлодок будут 
меньше. В настоящее время атомные субмарины стоят на вооружении только у постоянных 
членов СБ ООН и у Индии, которая строит уже второй атомоход. 

 
«Травка» по рецепту. Правительство Уругвая намерено сделать еще один шаг в 

области легализации марихуаны: разрешить врачам выписывать ее пациентам с тяжелыми 
недугами. «В основном это средство будет выписываться как болеутоляющее при таких 
тяжелых заболеваниях, как рак и эпилепсия, — сказала министр здравоохранения страны 
Сусанна Муньис. — Марихуана в медицинских целях может быть прописана и наркозави-
симым, чтобы помочь им не принимать более тяжелые наркотики». 

В настоящее время, согласно принятому закону, потребление марихуаны ограничивает-
ся 40 г в месяц. Но С.Муньис заявила, что правительство рассматривает возможность уве-
личить этот объем для тех, кто нуждается в этом средстве по медицинским показаниям. 
Ожидается, что в скором времени в силу вступят лицензии на производство 10 т марихуаны 
в год на плантациях, которые контролируются армейскими подразделениями страны. 

 
Правительство Кубы разрешило доступ в Интернет новым коопе-

ративам. Это касается тех фирм, которые были созданы и начали свою деятельность в 
результате проводимых реформ по «актуализации» кубинского социализма. Доступ в Ин-
тернет будет осуществляться по контрактам, заключенным с государственным предприяти-
ем «Telecomunicaciones de Cuba». Согласно имеющимся данным, сегодня в стране сущест-
вует порядка 450 кооперативов, большинство из которых работает  в сфере гастрономии, 
транспорта и строительства.   

На Кубе, где процент доступа во всемирную сеть низкий, и большинство жителей не 
имеют доступа в Интернет ни дома, ни на работе, правительство предпочитает налаживать 
такую связь в общественных местах.  

В течение многих лет Куба обвиняла США в том, что в результате блокады Интернет на 
острове недоступен. В 2011 г. при содействии боливарианского правительства от Венесуэлы 
до острова был проложен подводный оптоволоконный кабель, обеспечивающий такой дос-
туп. Однако трудности остаются из-за серьезных проблем инфраструктурного характера. 
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